

## D I C T A M E N

- - - - - En la ciudad de Neuquén, siendo las 8.10 horas del día 27 del mes de octubre de dos mil veinticinco, se constituye el Jurado que entiende en el llamado a inscripción para cubrir un cargo de Ayudante de Primera, con dedicación simple en calidad de Interino, aprobado por **Resolución C.D. F.H. Nº 0005/2025**, para desempeñarse en el Área Ingreso y Permanencia, para la Facultad de Humanidades, sede Bariloche. Integran el Jurado Titular, aprobado por **Resolución C.D. F.H. Nº 0005/2025**, la Prof. CABRERA, Martina Mailen (DNI Nº 37.781.466) y la Prof. SORIANO BURGUÉS, Noelia (DNI Nº 24.664.677).

Se encuentra inscripta la siguiente postulante:

1- ACOSTA, María Cecilia DNI Nº 28.400.109

A continuación, el Jurado procede a examinar título y antecedentes, y a evaluar entrevista y propuesta docente de la postulante.

### ANTECEDENTES

Título universitario

Profesora en Historia, Universidad Nacional del Comahue.

Estudios universitarios en curso

Licenciatura en Historia, Universidad Nacional del Comahue. Cursado completo, proceso de tesis.

Maestría en Estudios Históricos y Arqueológicos, Universidad Nacional de Buenos Aires. En curso

Diplomatura de Posgrado en Estudios de Egipto y Cercano Oriente antiguo: historia, arte y religión, Universidad Nacional de Salta. En curso.

Antecedentes Docentes

AYP3 I en la asignatura de Culturas Antiguas de las carreras de Prof. y Lic. en Historia de la UNCo- sede Bariloche. A cargo del dictado de las clases prácticas y corrección de las actividades desarrolladas en dicho espacio. Desde el 13/10/21 a la actualidad.

Coordinadora de las Carreras de Prof. y Lic. en Historia de la FaHu, UNCo- sede Bariloche. Se desempeña en tareas de administración, gestión y articulación de actividades concernientes al dictado de ambas carreras, en lo que respecta a estudiantes y docentes. Asimismo, articula actividades con el CRUB y otras instituciones educativas de nivel medio y terciario, como así también, con el sindicato docente de nivel medio de Bariloche. Desde 17/04/2023 a la actualidad.

AYP3 en el Área de Ingreso y Permanencia de la FaHu, Unco Sede Bariloche, en carácter provvisorio, a cargo de brindar talleres de ingreso, promoción de las carreras, acompañamiento a las trayectorias educativas dentro de la universidad. Desde febrero de 2025 a la actualidad.

### Investigación y extensión

Investigadora externa en el Proyecto: 04/H199 “Transiciones y conflictividad sociopolítica en la provincia de Río Negro en el último tercio del siglo XX y las primeras décadas del siglo XXI”. Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue. Dirección: Dr. Camino Vela, Francisco de Asís.

Integrante como Directora del Proyecto de Extensión “Bariloche, una mirada histórica y pedagógica de nuestro patrimonio cultural” correspondiente a la convocatoria 2024 “30 años de autonomía universitaria”.

2019-2020 integrante del Proyecto de Extensión “Mateneo de a Pie”. Proyecto de Extensión perteneciente a la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue. Dirección: Dra. Laura Méndez

### Formación complementaria

Menciona su participación en 42 instancias de formación complementaria, entre las que se encuentran cursos, charlas, conferencias, talleres y capacitaciones académicas en áreas afines al cargo para el que se postula.

## ENTREVISTA

Consultada acerca de las motivaciones a la hora de presentarse en este concurso, la postulante manifiesta que es egresada de la carrera y se desempeña como docente de Nivel Medio en cuartos y quintos años, eso le da una perspectiva central en las problemáticas que emergen en este tránsito entre niveles. Además, ha acompañado también a los ingresantes en su rol de Coordinadora de la carrera en la sede Bariloche, cargo que desempeña actualmente y que aborda en forma articulada con el codirector del Depto. de Historia, de la sede Bariloche. Reconoce también que una cuestión en la que le interesa trabajar es en la permanencia, ya que cree que la deserción en la carrera tiene como factor central problemas de comprensión de los textos académicos y falta de organización del tiempo de estudio, por lo que plantea la necesidad de fortalecer destrezas de lectura y escritura, acompañando las trayectorias de los estudiantes. Entiende al AIP como un espacio consolidado para pensar esas problemáticas. Señala al respecto que antes el perfil de estudiantes en la sede Bariloche eran profesionales que se inscribían como segunda carrera. En la actualidad son estudiantes que recién egresan de la Nueva Escuela Rionegrina y como docente también de este nivel establece propuestas de articulación.

Acerca de su propuesta de trabajo, la postulante plantea implementar un cronograma de talleres, que sea trabajado en conjunto con los docentes de la carrera para que puedan aportar sus miradas acerca de las dificultades que observan en los estudiantes. Estos problemas que, según afirma, aparecen sobre todo en primer año, son tanto de índole administrativo (como lograr diferenciar plataformas, aprender a inscribirse en las materias) como académicos (aprender a preparar un final, elaborar resúmenes). En este sentido, su propuesta consiste en

ofrecer espacios-taller secuenciados para trabajar con los estudiantes estas cuestiones: algunos particulares para estudiantes ingresantes y otros abiertos a estudiantes de otros años. Al ofrecer un cronograma, los estudiantes podrán elegir a cuáles asistir según sus necesidades. Estos espacios reforzarían el trabajo que ya realizan los equipos de cátedra en las clases y su impacto será evaluado en conjunto con docentes y estudiantes a través de reuniones y encuestas.

Por último, la postulante manifiesta su intención de llevar adelante esta propuesta de manera articulada con el tutor par del Área de Ingreso de Bariloche, cuya formación es afín a la temática de los talleres. También propone la articulación con el gremio docente de la provincia para llevar adelante actividades que faciliten la incorporación de los futuros egresados al sistema laboral.

**De la evaluación de los antecedentes, la entrevista y la propuesta de trabajo de la postulante** se desprende que resulta adecuada, destacándose la pertinencia de su plan de trabajo, la capitalización de su experiencia como egresada de la carrera y su rol como coordinadora y docente de la carrera desempeñado durante los últimos años.

Por todo lo expuesto este Jurado por unanimidad, **recomienda la designación de la postulante ACOSTA, María Cecilia DNI 28.400.109 para el cargo de Ayudante de Primera, con dedicación simple en calidad de Interino**, para desempeñarse en el Área Ingreso y Permanencia, para la Facultad de Humanidades, sede Bariloche.

Siendo las 8.30h, se da por concluida la actuación del jurado en este llamado a inscripción.

Prof. Noelia Soriano Burgués

Prof. Martina Mailen Cabrera